

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 1º de Mayo de 1948

[N.º. 474

SECCION EDITORIAL

FRENTE DE LA JUVENTUD Nacionalista

Quince años hacía en que el Partido Nacional por razones que el pueblo hac imponía no había tenido necesidad de reunir y compactar sus unidades, pues los hondureños concientes así lo querían. Los niños que en mil novecientos treintidos contemplaron el espectáculo ensombrecedor de la matanza intestina, de aquella lucha en que se jugaban la vida hermanos contra hermanos, se ensengrentaban los campos y se barrjaba el destino de la madre Patria, son ahora jóvenes víviles educados bajo el imperio de la Paz implantada por Tibuicio Cerón Andino, que poniendo todo su entusiasmo, toda su fé en esta lucha que se libra por mantener inalterables los postulados de la paz y la tranquilidad pública, estan dispuestos a ser los centinelas del honor de la nación, y que a la juventud están encomendados los destinos de este terruño hospitalario y bueno a quienes los malos hijos quieren convertir nuevamente en campos desolados, en campos incendiados por la pasión y el odio y regados con la sangre de los propios hondureños; es así como ha surgido la organización que lleva por nombre:

"FRENTE DE LA JUVENTUD NACIONALISTA GRACIANA"

Esta es una organización que lleva por mira luchar tesoneramente por el triunfo de la fórmula que encabezan los distinguidos ciudadanos Dr. Juan Manuel Gálvez y Julio Lozano h. para Presidente y Vice Presidente, de la República, respectivamente luchar por la conciliación de la familia hondureña y por que en esta hora de prueba en que se juegan los nobles destinos de Honduras todos los hondureños de buena voluntad concientes de sus más grandes obligaciones frente a la madre Patria, vengán con nosotros en esta lucha que se está librando en el campo del más puro civismo para que con el triunfo del

Preludio de la Investigación de Palestina



Tres miembros del Comité de las Naciones Unidas sobre Palestina estudian los antecedentes del caso antes de tomar el avión en vuelo a Tierra Santa. Los miembros del Comité son (de izquierda a derecha) Dr. N. S. Blom de los Países Bajos, Sir Abdur Rahman de India y el Sr. Karel Listicky de Checoslovaquia. El Comité informará sobre los resultados de la investigación a la próxima Asamblea General en el otoño.

Partido Nacional se asegure ahora y siempre la estabilidad de la paz y el respeto a las garantías individuales.

El Frente de la Juventud Nacionalista no lleva ninguna mira personalista, sino que lleva en mente trabajar con ahinco y sin descanso, con el entusiasmo de los espíritus jóvenes por el honor del Partido Nacional y por que la Victoria en Octubre sea regia, resonante y Magnífica

El frente de la Juventud Nacionalista está formado aunque se llame de la juventud, no por jóvenes en edad, sino por individuos jóvenes de alma y espíritu, jóvenes en la lucha, fuertes y firmes en sus resoluciones y caldeados en estos eventos democráticos, de individuos que olvidando el bien propio quieren sacrificarse por esta Honduras que está llamada a mejores y más brillantes victorias en los años que están por venir, de individuos que compenetrados de sus deberes y sus grandes obligaciones piensan y sientan esa necesidad de que Honduras viva en paz para que fortalezca su crédito y sea respetada por propios y extraños.

El Frente de la Juventud Nacionalista está resuelto a llevar al campo de la contienda todo su esfuerzo olvidando rencillas y odios localistas, olvidando discordias pesadas para marchar como un solo hombre con paso de vencedores rumbo a las urnas electorales para obtener el triunfo más grandioso que ha ya visto el Partido Nacional durante su historia política y dejando aniquilado al adversario número uno de la paz, al adversario del progreso y al adversario de todo lo que significa engrandecimiento y honor para Honduras, al Partido Liberal que está llegando al ocaso de su existencia y en los últimos paroxismos debido a su desprestigio y ante la co-

Notas Varias

De paso para Santa Rosa de Copán estuvo entre nosotros el joven militar General don Leopoldo Hernández, elemento de valía en las formidables filas del Partido Nacional. Lo saludamos.

Al hogar que forman en esta ciudad los jóvenes esposos Profesor J. Rubén Pineda y doña Aurora Cobos de Pineda ha hecho su advenimiento un hermoso varón a quien deseamos crezca feliz para bien de sus padres.

De la Capital ha hecho su ingreso a esta ciudad la estimable señorita Secretaria Comercial María Luisa Calderón acompañada de su hermano el caballero don Marco Antonio del mismo apellido. Que hayan traído gratas impresiones.

Para Tegucigalpa después de permanecer en esta ciudad varios días partió por el regular de la Sabana la culta señora doña Ester de B. tres acompañada de sus estimables hijos Angel Antonio Zidalla, Zonia y Carmencita B. tres Galeano. Feliz viaje los deseamos.

Para Santa Rosa de Copán partió la apreciable matrona doña Rosalía de Membrillo acompañada de su

(pasa a la 4ª página)

riente in contrastable de los soldados de Juan Manuel Gálvez que están dispuestos pese lo que pese y cueste lo que cueste a llevar su nombre como símbolo de Victoria y colocarlo hasta en las más altas cumbres de la gloria.

Tomás Edulfo Landaverde

GRACIAS

GRACIAS, atrayente y spacible Ciudad Lempiro; fundada según la historia, el 20 de Julio de 1536 por don Juan de Chávez enviado por don Pedro de Alvarado, de grata recordación.

Campo fecundo donde florece la Fé donde sus hijos reproducen la pureza de sus costumbres; está rodeada de verdes y aromáticos pinares, sus casas son blancas de lejos parece una porción de garzas estacionadas en un verde llano; su clima es delicioso, sus frescas y cristalinas aguas son abundantes, espléndida luz eléctrica, acreditados establecimientos comerciales, magníficos edificios de instrucción, mercado público de una manzana, denominado San Marcos y donde está la mayor parte del Comercio, Parque de estilo moderno con bonito Ktoeco donde ejecutan los artistas las sublimes melodías de la música, y en medio del jardín que aromatiza el ambiente luce la estatua de bronce de nuestro indómito Lempira, frente al monumental Obelisco, y donde las aves canoras llegan a confundir sus dulces trinos con el suave susurro que hace la brisa entre las verdes y esbeltas palmeras frente a este se encuentra la hermosa Catedral con elegante portada y buen reloj al Norte están los notables edificios públicos de sólida construcción orgullo de sus moradores; también tiene éste Gracias de cristianas tradiciones tres Iglesias más, la de San Sebastián, Santa Lucía, y el templo de la Merced, bello por su arquitectura y ornato, cuya existencia data de tiempo colonial, se encuentra con todas sus diviidades; cuando en días de celebraciones religiosas que son frecuentes, se llena de fieles y hay voces angélicas, que nos llenan de mistilimo fervoroso. Dos amplios Cementerios mandados a construir por los Alcaldes don Emilio Hércules y don José María Villa, cuya importante obra hace que perdure el sentimiento de gratitud en las mentes y corazones de las personas que los saben apreciar. Varios talleres de artes y oficios una bonita y sentimental orquesta, varios radios y marimbas, y como un medio de efusión en la cultura social, un hermoso «Salón Gloria» que responde a nuestros deleites recreativos, en fin hay en este vergel gracioso, muchas cosas donde puede el espíritu contemplativo alzar y adnegarlo de belleza!!! En el campo deportivo que se vuelve rosado en tardes por los rubicundos rayos del Sol, nos deleitamos viendo jugar a los muchachos jubilosos, de miembros ágiles y las colegialas que rebosantes de alegría con graciosos ademanes juegan Basket Ball, despareciendo después sonrientes de satisfacción estas maripositas locas que

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moreda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Avisos de Herencia

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Departamento al público HACE SABER: que por sentencia de este Juzgado de fecha veinte de Marzo anterior fueron declarados herederos y se les concedió la posesión efectiva de los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por su padre Andrés Vázquez a los señores María Pastora y María Timotea Vázquez, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Que por sentencia del Juzgado dictada con fecha veintinueve de Marzo anterior declaró a Enriqueta García de Melgar, heredera de su madre Jesús García y le concedió la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por aquella, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Gracias, 2 de Abril de 1948.

T. E. Landaverde Srio.

constituyen el conjunto de un cuadro vivo y natural. Otra cosa buena que hay aquí, es el campo de aviación de extensa plantación, desde donde se divisa la vegetación de sus selvas y azules lejanías... igualmente las blancas y gigantescas fortalezas del Castillo de «San Cristibal» cuya obra española es una potencia colosal que está resguardado por un grupo de militares que no se separarán nunca de él; dista de la ciudad aproximadamente 100 metros, situado en una elevada Colina donde la yerba verde y azules campánulas, brotan espontáneas, y desde donde se contempla el bello panorama

El Nacionalismo se mueve por todas partes

Tequigalpa D. C. Hoy regresó a México, donde reside desde hace varios años, nuestro recordado amigo Profesor Porfirio Hernández, conocido FIGARO en el mundo de las letras. Visitó Escuela Agrícola el Zamorano, Ruinas de Copán y otros lugares de importancia, en compañía de un viejo compañero Doctor Juan Manuel Gálvez, quedando gratamente impresionado. Démosle feliz viaje y pronto regreso a Patria.

De acuerdo con NUESTRO CRITERIO; Partido Nacional debe lanzar fórmula Diputadas contando con lo más sonotado que tenga en cada Departamento. Revórese, se vivió; hay millares de jóvenes y viejos leales Nacionalistas, dispuestos sacrificarse por la Patria y el Partido, repónjelo a los viejos Congregales que han luchado tenazmente durante la presente Administración!

Errademe

Trinidad 17. Reina gran entusiasmo en los círculos políticos Nacionalistas de este sector con los preparativos que hay para la grandiosa

ma de esta histórica ciudad, todo corrazón y esperanza, y que vivifica nuestro espíritu ansioso siempre de gratas emociones...!!!

Amelia Arita de Maldonado

manifestación Nacionalista que se verificará en esta ciudad el domingo veintiocho de los corrientes. Creemos que tal acontecimiento político desvirtuará la creencia, que de aquí despareció el Nacionalismo. Informaremos del resultado.

Enrique F. Pérez

Tequigalpa 18.— Los Rojicomunistas han inventado todos los pretextos habidos y por haber para pretender justificar la revuelta intestina, previendo derrota en los comicios de Octubre, ahora solamente esperan que el Nacionalismo les dé elección de día hora, armas y gente para que comben con nosotros. Para Vice Presidenta fórmula Changelin, barájense Chico Paredes, Bueco, Argueta, Meza Cálix, el Gigante defluidamente descartado.

Errademe

Trojillo 15.— Dislramente y de todas partes de la República recibimos noticias pujanzas del partido Nacional que recobra cada momento más energías y mayor compatación al mismo de que coloradismo está completamente desorganizado, pues el León Hueta gigante Kofino están muertos conciencia Hon dareñidad. Confirmanse noticias que equi nacionalismo es aspiastante, Gálvez encarna conciencia nacional.

Jullo C. Alorro

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios más favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

El Nacionalismo se mueve por todas partes

La Esperanza 25. — Con placer participo que el Profesor y Bachiller Armandó Arriaga Iraheta, destacado intelectual y Maestro de larga y fecunda labor educativa, así como elemento distinguido de nuestra sociedad y hombre de simpatías populares, se ha adherido a las falanges Democráticas que trabajan patrióticamente por la candidatura que forman los eminentes Hondureños Doctor Juan Manuel Gálvez y caballero don Julio Lozano h., esta adhesión consideramosla, en la presente campaña electoral, como la número uno de este Departamento y ella con otras que pronto tendrá el gusto de participarle tiene desconcertados a los pocos colorados de este Departamento otra baluarte del liberalismo y en la actualidad baluarte del Nacionalismo.

Rodolfo Z. Velázquez

San Pedro Sula 21. — Nacionalismo Cuib-fío domingo 18 este mes dió muestras hermosas su disciplina y compactación, organización «Vanguardia Nacionalista» dentro del mayor entusiasmo habiendo concurrido como sesenta amigos. Va-

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile anexo. — Allí se rá atendido Ud. con cultura, prontitud y esmero. Visítelo y se convenirá.

Baltazar Abarca C.

Médico y Cirujano

Ofrece sus servicios dentro y fuera de esta ciudad a toda hora del día y de la noche. Especialidad en niños, partos, y enfermedades de señoras y cirugía general.

Gracias, Honduras, Centro América.

mos con paso firmes hacia la Victoria del 10 de Octubre.

Emilio L. Mejía

San Pedro Sula 21. — Es un honor de esta ciudad nuestro distinguido correligionario, compositor escritor y poeta Fernando Ferrari, quien en gira política por el sector norteño desarrolla trabajos en pro fórmula Gálvez-Lozano, anoche tuvimos reunión amigos promovida por él. Habló Organización nuevo frente Vanguardia Nacionalista. Por medio su periódico felicitamos al culto político.

Rómulo Rosa Galeano

Lepera 23 — Como algo que constituye una fuerza enérgica prepotente la juventud Nacionalista hondureña está desplegando y batiendo sus alas para iniciarse con bríos de renovación y como columna gálgica en el actual momento Político que vivimos. El espíritu juvenil se encarna bajo un sentimiento patriótico y puramente hondureñista con miras al engrandecimiento Nacional por medio de la unión que ha de ser la fuerza vigorosa y potencial de las filas de nuestro gran partido Nacionalista que llevará el próximo 10 de Octubre a la victoria luminosa segura a nuestros candidatos Doctor Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h. Tal es el ideal porque se encausa el entusiasmo que se ha despertado en los núcleos jóvenes de muchos sectores

INDICADOR
 «La Voz de Lempira»
 publicación sabatina
 de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
 ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:
 Profesor
 Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 050.
 Número suelto " 015.
 Número atrasado " 020.

Anuncios y remitidos;
 precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira.
 Honduras Centro América
 Tip. Occidente

Señora y Señorita.... Su mejor Aliado en el HOGAR

El Método de Corte y Confección «Creación» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez acaba de editar para Ud. en la ciudad de El Progreso - Yoro y quien por L. 500 se lo hará llegar a donde Ud. ordene sin más costo alguno bajo N.º certificado.

QUIERE UD. MEJORAR SU CONDICION SOCIAL Y MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Pues no vale la pena gastar L. 500 comprando el METODO DE CORTE Y CONFECION CREATION que la Profa. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y de diendo a Ud. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta le devolverá su dinero.

SOLAMENTE L. 500

consente la valiosa obra de corte y confección «CREACION» que la Profa. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso - Yoro.

jóvenes de muchos sectores de la República, al organizar los «Frentes de la Juventud Nacionalistas» que tienen como fin primordial la conciliación y compactación del Nacionalismo, para que formando un solo bloque obtengamos, como

VIVA GALVEZ

(MARCHA, CANTO, LETRA Y MUSICA DE RAMON M. NAVARRO)

Ya se oyen los muchachos gritar con gran emoción, viva Honduras, viva Gálvez; y el Partido Nacional.

Este glorioso Partido que hoy siempre triunfará, que es amante; del progreso y de la Paz.

Hoy en Honduras hay tranquilidad; reina bendita paz; demos gracias a Dios.

Guerra en Honduras no queremos más, y si queremos pues vivir en paz, por Gálvez hemos de votar.

Porque Gálvez es quien surgirá, el buen ejemplo que Carías dió, el ejemplo que no olvidará; todo Honduras amante de la paz.

Luchemos todos sin desmayar, con entusiasmo y valor, para que Gálvez pueda llegar; por nuestro esfuerzo al poder.

FIN.

Al Doctor don Juan Manuel Gálvez, como una prueba de cariño y simpatía de su autor,

Santa Rosa de Copán 8 de Marzo 1948.

RAMON MORALES NAVARRO

en realidad, el mejor de los triunfos en la gran batalla cívica, que culminará con la elección de la fórmula Gálvez Lozano por cuyo triunfo hasta sacrificarnos, próximamente organizaremos en este lugar nuestro frente juvenil que hará también campaña de civismo y trabajará denodadamente y bajo el principio de paz por el triunfo de candidatura del eminente y popular ciudadano Dr. Juan Manuel Gálvez. Hacia cuya meta nos dirigimos plenos de fé y optimismo ¡Sursum cord!

L. Rosa Z.

Corquín Copán 26 - Ayer organizamos debidamente Sub-Comité «Jacobo Cerrato» compuesto por cuarenta miembros, por la noche organizamos frente juventud nacionalista corquicense con una reunión concurrencísimas en las dos agrupaciones siendo el entusiasmo vivando General Carías, Dr. Gálvez Partido Nacional, prometiendo todos trabajar sin descanso fórmula Gálvez-Lozano hasta sacarla triunfante.

J. E. Alvarenga

Santa María La Paz 26 -- Sigue la corriente señores liberales comunistas, ayer hizo su adhesión al Gran Partido Nacional el liberal húngaro que desea paz, capitán del ejército don José Alvares Santos ciudadano de gran arraigo (pasa a la 4ª página)

KING BEE

Con el mejor tabaco de Copán
y una Perfecta Elaboración

La calidad insuperable del KING BEE

Acrescenta su Popularidad

Busque los Valiosos Cupones

NO ES VERDAD NOTAS VARIAS.....

Tanta Belleza

EN relación con una información aparecida en «El Norte», periódico de los agitadores panteristas de San Pedro Sula, el Profesor y Poeta Víctor Cáceres Lara y don Leonidas Ross Z., que acaban de llegar del Departamento de Lempira, estuvieron en las oficinas de LA EPOCA, y en charla con uno de nuestros redactores le manifestaron lo siguiente: Es cierto que el General Santiago Meza Cáliz estuvo en el Departamento de Lempira, pero no logró la organización de Concejales Liberales como él lo pretende y lo comunicó a los que redactan «El Norte». No dió un paso fuera de la ciudad de Gracias y en su casa recibió la visita de 16 personas. Hizo un llamado a los antiguos ex-líderes colorados pero éstos no lo atendieron y la mayor parte le dieron respuestas negativas. A una comisión nacionalista que recorrió aquel Departamento, los centerares de liberales que se han unido al Partido Nacional le ratificaron su adhesión. El General Meza Cáliz parece que anduvo en propaganda personal y algo dijo a este respecto. Al abandonar la ciudad de Gracias, tres personas estuvieron a encontrarlo: Jeremías Milla Cisneros, cuñado de Meza Cáliz; Fernando Bautista, sobrino político del viajero, y Daniel Rodríguez, hombre de muchos secretos con Milla Cisneros.

Ante su fracaso, el General Meza Cáliz ha abultado los acontecimientos en desdoro de la pura verdad. Es

[viene de la 1ª pág.]

simpatía hija Lupita. Que haya llevado gratos recuerdos de su ciudad querida.

De la Sultana de Occidente se encuentran entre nosotros en vía de paseo las señoritas Argentina y Emelina Tábara. Las saludamos.

En el Salón de actos del Instituto Departamental «Ramón Ross» de esta ciudad obtuvo el título de Maestro de Enseñanza Primaria Urbana el joven Gabriel Pineda. Mucho éxito en su carrera le deseamos.

Para Santa Rosa de Copán partió la señorita Tri-

que el Departamento de Lempira es Nacionalista casi en su totalidad; como valiente es honrado y consciente y sabe que durante esta administración del General Carías ha recibido incontables beneficios. La noticia probablemente transmitida por el General Meza Cáliz a «El Norte», ha sido prefabricada para la exportación fuera del Departamento de Lempira con el ingenuo propósito de hacer creer que allí cuentan con simpatías lo que no es cierto.

(De «La Epoca»)

REMINISCENCIA

Eramos tres leales amiguitos
de imberbe faz, mirada de inocentes,
que corríamos locos e insclementes,
Lanzando al aire entusiasmados gritos.

En las noches pobladas de luceros,
de plenilunios llenos de alegría,
parecíamos ágiles guerreros,
en rifa mútua estúpida y bravía.

Y en las noches oscuras, aserinos
de mirables cocuyos peregrinos
que encerrábamos en pomos de cristal.

pero un día el destino —amo importuno—
nos separaba pronto uno por uno,
y nos marchamos del lugar natal.

Justiniano Vázquez R.

El Nacional...

(viene de la 1ª pág.)

tre político estamos acabando de sacar este pueblo nuestro gran Partido Nacional, casi de manera hermosa. La sesión es nuestra probaremos el diez de Octubre.

Fausto Cabrera

alidad Muñoz Rendón en vía de negocios. Buen viaje le deseamos.

De Santa Rosa de Copán en vía de paseo estuvo entre nosotros el Profesor Milla N. Lo saludamos.

De la Sultana de Occidente estuvieron entre nosotros los apreciables caballeros Doctor Arturo Rendón, Br. Fausto Orellana y Humberto Bueso. Les presentamos nuestro atento saludo.

De la ciudad de La Esperanza con el objeto de continuar sus estudios de Magisterio en el Instituto de esta ciudad ha ingresado la simpática morenita María Gilma Rodríguez, Reciba nuestra bienvenida.

De Santa Ana República de El Salvador en vía de recreo se encuentra entre nosotros el caballero don Mariano Rendón. Feliz permanencia le deseamos.

Anunciar es progresar

Concepción Norte 28.— La Comisión Nacionalista que recorre este Departamento llegó ayer a este pueblo, más de 150 correligionarios fueron a encontrarnos hasta la aldea de Concordia. Por la tarde celebró sesión el Sub-Comité en la asistencia de más de 300 correligionarios quienes escucharon la palabra de paz, de concordia y conciliación del licenciado F. S. Román Jimenez, del Licenciado Francisco C. Interiano, del Doctor Benjamín Erazo, de Raúl Saldívar, del Profesor Luis B. Gómez, de don Carlos Hernández, del suscrito. Se explicó el sistema de propaganda de los adversarios y del Partido Nacional. la obra de paz y reconstrucción de nuestro mandatarío y el programa de Gobierno del Doctor Gálvez y la pujanza del Partido Nacional en todos los sectores del país, en este municipio hay 861 electores de los cuales más de 600 son netamente Nacionalistas. El triunfo de la candidatura Gálvez—Lozano en este Departamento será resonante.

Rafael Bardales B.

Cofradía 26 -- Ayer reorganizamos Sub-Comité Nacionalista en aldea Mecolito con más de doscientos ciudadanos, ingresó al Nacionalismo el líder liberal de «Esa» don Lino Fajardo, quedando como Presidente honorario también Guillermo Fuentes, elemento desleñado del Partido Liberal.

Juan E. Fajardo